

## **Meditationsweg mit den Perlen des Glaubens Abschlussbericht**

Bönen, im November 2025

Am 21. September 2025 konnten nach langer Planung (seit Herbst 2020) der Meditationsweg mit den *Perlen des Glaubens* im westfälischen Bönen eröffnet werden. Maßgeblich zur Umsetzung hat die Großspende der *Via Cordis-Stiftung* (10.000 Euro) beigetragen. Hinzu kamen Spenden in unterschiedlicher Höhe von Privatpersonen, sodass das Projekt mit ca. 13.000 Euro finanziert werden konnte.

Es wurden 17 Tafeln im DIN A3-Format erstellt. Diese sind auf Edelstahlständern mit einer Höhe von 100 cm fest an verschiedenen Stellen des Meditationsweges einbetoniert.

Die Texte auf den Tafeln wurden von Margret Hilleringmann und Joachim Zierke jeweils verfasst. Sie laden ein, sich entsprechend der Themen der einzelnen Perlen des Glaubens auf die Lebens- und Glaubensfragen einzulassen. Kurze Texte laden zum Weiterdenken und zu verschiedenen Gebetshaltungen ein. Stille auf dem Weg von einer Wegtafel zur nächsten ist ein wiederkehrendes Element. Andere Tafel laden zum Austausch ein, wenn man in Gemeinschaft diesen Weg geht.

Qr-Codes auf den Tafeln bieten uns die Möglichkeit je nach Kirchenjahr oder Naturjahr, weitere Texte zu hinterlegen. Damit bleibt der Weg auch für die Menschen interessant, die ihn häufiger gehen, da es so immer neue Impulse zu entdecken gibt. Denn die Tafeln selber können ja nicht wieder verändert werden.

Der Meditationsweg führt über 6,5 km an Feldern entlang, durch Waldstücke und über den Fliericher Friedhof. Start- und Endpunkt ist die Evangelische Kirche Flierich – ein Gebäude aus dem 12. Jahrhundert. In der Planung der Evangelischen Kirchengemeinde Bönen ist vorgesehen, sie zu einer offenen Meditationskirche umzugestalten.

Für die Realisierung wurden örtliche Betriebe eingebunden. Die Mitarbeiter:innen im Grafikbüro *KreativLink* entwickelten die grafische Gestaltung der Tafeln. Ebenso setzten sie die Werbematerialien ansprechend um (Flyer, Roll-up, Flyer-Präsentationshalter). Für die feste Verankerung der Tafelständer sorgte die Firma *Dirk Reinhardt – Straßen- und Tiefbau*. Die letzte Hürde konnte eine Woche vor der Eröffnung genommen werden, als der Rat der Kommune Bönen einstimmig der Errichtung des Meditationsweges im öffentliche Raum zustimmte.

Im Vorfeld sorgte die örtliche Presse für die Information der Menschen. Die Reaktionen auf den Meditationsweg waren durchweg positiv. Der Einladung zur Eröffnung waren ca. 50 Menschen im Alter von Mitte 20 bis an die 80 Lebensjahre in die Evangelische Kirche Flierich gefolgt. Nach einer kurzen Erläuterung der Entwicklung mit dem Dank an die Spender (Pfarrer Henning Disselhoff war anwesend), gab es einen kleinen gedanklichen Gang durch die Bedeutung der einzelnen Perlen. Dann machte sich die Gruppe auf, den den Meditationsweg zum ersten Mal zu begehen. Margret Hilleringmann und Joachim Zierke führten an den einzelnen Stationen durch die Impulse auf den Tafeln und luden darüber hinaus zu Momenten der Stille, dem Beobachten der eigenen Atmung und verschiedenen Gebetshaltungen ein. Nach ca. drei Stunden kam die Gruppe – etwas dezimiert – nach 6,5 km wieder an der Kirche an, stärkte sich bei einem Getränk und gab schriftliche Rückmeldungen zum Erlebten.

Der Meditationsweg ist frei zugänglich. Margret Hilleringmann und Joachim Zierke werden aber zu verschiedenen Zeiten auch Führungen anbieten. Außerdem kann über die

Kontaktaten im Flyer eine Begleitung auf dem Weg für Einzelpersonen oder Gruppen angefragt werden. Ebenso gibt es ein Angebot für Konfirmandinnen und Konfirmanden im Rahmen der Konfi-Zeit des Kirchenkreises Hamm. In den Kirchengemeinden der beiden Kirchenkreise Hamm und Unna sind die Flyer über die Pastorkonvente verteilt worden.

Zur Erläuterung hier noch einmal die Auflistung der Perlen und ihrer Bedeutung. Wie sie auf den Tafeln mit den Texten erscheinen, ist auf der anhängenden pdf-Datei zu sehen.

<b>Perle</b>	<b>Farbe</b>	<b>Bedeutung</b>
Gottesperle	golden / größte	bei Gott nimmt alles seinen Anfang und findet bei ihm sein Ende
Stilleperle 1	braun / oval	6 mal laden die Stilleperlen zum Innehalten und zur Ruhe ein
Ich-Perle	weiß / klein	meine Gedanken richten sich auf mich
Taufperle	weiß / groß	Gott umfängt mich seit meiner Taufe vollkommen
Stilleperle 2	braun / oval	
Wüstenperle	beige / groß	die schweren Zeiten in meinem Leben kommen in den Blick
Stilleperle 3	braun / oval	
Perle der Gelassenheit	blau / groß	ich darf Dinge auch lassen, muss mich nicht allen Forderungen unterwerfen
Stilleperle 4	braun / oval	
2 Perlen der Liebe	rot / groß	Liebe braucht immer ein Gegenüber: Gott und Menschen
Geheimnisperle 1	grün / klein	was begegnet mir in der Schöpfung, die mich leben lässt?
Geheimnisperle 2	weiß / klein	ich habe und trage Geheimnisse
Geheimnisperle 3	weiß / klein	ich bin und bleibe ein Geheimnis – nur Gott kennt mich durch und durch
Perle der Nacht	schwarz / groß	es gibt Ereignisse und Fragen, auf die ich zu Lebzeiten keine Antworten bekommen werde
Stilleperle 5	braun / oval	
Perle der Auferstehung	weiß / groß	Gott schenkt mir immer wieder einen neuen Anfang – im Leben wie am Ende meiner Lebenszeit
Stilleperle 6	braun / oval	

Ohne die Unterstützung durch die *Via Cordis-Stiftung* wäre diese professionelle Umsetzung des Meditationsweges mit den Perlen des Glaubens nicht möglich gewesen. Dafür unser herzlichster Dank an die Stiftung.

Anhang:

- Presseartikel
- pdf-Datei der einzelnen Wegtafeln
- Fotos einiger Wegtafeln